

bloc-
notes

FORBACH

Amicale philatélique
Mercredi 8 janvier. À 18 h. Au foyer du Creutzberg. Réunion de l'Amicale philatélique Lorraine.

Circulation

En raison de travaux de terrassement pour branchement au réseau Orange, la circulation sera réglementée et le stationnement interdit au droit du Chemin de la chapelle Sainte-Croix. En fonction des besoins de l'entreprise Lorelec, un alternat de circulation sera mis en place.

Devenir chauffeur de taxi

Samedi 11 janvier. À 16 h 30. Auto-école Mario ECF.

Réunion organisée par ECF-CFMRL. Ordre du jour : présentation de l'emploi dans la profession, présentation de la formation et de l'examen, présentation des financements.

Tél. 03 87 29 35 71.

Récupération de points : sécurité routière et formation

Du vendredi 10 janvier au samedi 11 janvier. De 8 h 30 à 12 h. De 13 h 30 à 17 h. Auto-école Mario.

Cette formation s'adresse à tout conducteur ayant perdu 4 points ou plus. Ainsi qu'aux jeunes conducteurs dans le cas d'une infraction à 3 points pendant la période probatoire. Journée consacrée à une réflexion sur le comportement.

Tél. 03 87 29 35 71.

Réduction du permis probatoire d'une année

Samedi 18 janvier. De 8 h 15 à 12 h 30. De 14 h à 17 h. Auto-école Mario ECF.

Journée de sensibilisation pour renforcer les compétences acquises par les jeunes conducteurs et confronter ses expériences permettant de rendre son déplacement sûr et plus citoyen par des choix de mobilité responsables.

Tél. 06 88 24 74 97.

USF

Vendredi 17 janvier. À 18 h 30. Au club-house du stade du Schlossberg. Assemblée générale de l'USF.

POMPES FUNEBRES GRANITS BIES FRERES-RIEHL

Marbrerie & fabricant depuis 1936

Tél. 03 87 93 41 09

• Organisation complète d'obsèques
• Travaux onéreux et caveaux
• Pose de monuments
• Contrats d'obsèques

03 87 93 41 09 24 h/24 - 7 j/7

L'HÔPITAL - FALCK
HOMBURG-HAUT - CREUTZWALD

FORBACH | Entreprise

Sartory-Billard : des montres de luxe made in Forbach

Armand Billard vient d'installer son atelier à la pépinière d'entreprises de Forbach. Depuis quelques années, sa société Sartory-Billard s'est forgé une solide réputation dans le monde de l'horlogerie de luxe. Ses montres sont vendues dans le monde entier.

Depuis septembre, la pépinière Eurodev Center de Forbach accueille une nouvelle entreprise. Et pas n'importe laquelle. Sartory-Billard est l'une des références françaises dans le domaine de l'horlogerie de luxe. Née il y a à peine cinq ans, presque par accident, elle exporte désormais ses créations à travers le monde.

Une jeune entreprise

Armand Billard, 44 ans et parisien d'origine, est l'un des fondateurs avec Ludovic Sartory. Designer de formation, il s'intéresse pour la première fois à l'horlogerie sur les Champs-Élysées, en 2004, tombant sous le charme d'une montre Cartier exposée en vitrine. « J'ai alors découvert le métier de design d'horloger. C'est un terrain d'expression formidable où l'artisanat est roi. Certaines montres sont des pièces uniques », explique Armand Billard. En 2014, il dessine son premier modèle, la SB01, vendue 3 000 €. « On l'a fait fabriquer en petite série, au sein d'un atelier familial dans le Doubs. Au final, on en a vendu trente. » Chaque euro est alors réinvesti dans la société Sartory-Billard.

Titane et météorite comme cadran

Un deuxième modèle suivra, plus accessible (600 €), et avec la possibilité de le personnaliser à l'envi, notamment avec une lunette interchangeable. Le client peut même créer une lunette chez lui s'il le souhaite. « Nous avons été la première



Il faut une semaine à Armand Billard pour créer une montre. En 2018 et 2019, une centaine de modèles ont été fabriqués par an. Photo RL/Stéphane STIFFER

marque horlogère à être en open source : on vous donne le fichier, amusez-vous ! » Armand Billard va encore plus loin fin 2018, avec la sortie de la SB03 : un modèle sur-mesure réalisé sur commande. Bracelet, couleur du cadran et du boîtier, teinte des aiguilles... « le client peut demander ce qu'il veut. »

La dernière née, la SB04, monte encore en gamme. Hormis le boîtier fabriqué en Suisse et le bracelet en provenance d'Italie, la montre, qui embarque un calibre mécanique automatique, est entièrement réalisée en France. Les cadrans sont artisanaux, avec des matériaux nobles et rares comme la mété-

orite ou le titane. « Nous faisons partie des deux seules marques horlogères au monde à faire des cadrans en titane poli et bleui », signale Armand Billard. Coût de cette rareté : 3 200 €.

Une vie loin de Paris

Des montres qui sont, depuis le mois de septembre, fabriquées à la pépinière d'entreprises de Forbach. « Mon petit paradis de 16 m². » Autodidacte, Armand Billard a revendu son agence de design et fui le stress parisien pour s'installer avec sa femme, d'origine allemande, et ses deux filles à Sarrebruck. Il est désormais à 100 % horloger indépendant. Un virage que

l'homme ne regrette pas un seul instant : « Je viens d'un milieu modeste, j'ai toujours eu envie de créer quelque chose de mes mains. Aujourd'hui, le cœur de ma passion, c'est l'horlogerie. »

Christel ZIMMERMANN

Plus d'informations sur les pages Instagram et Facebook : sartorybillard.



Retrouvez nos photos sur **republicain-lorrain.fr** et sur notre appli mobile



Dans son petit atelier de 16m² à la pépinière Eurodev Center, Armand Billard crée des montres d'exception qu'il exporte à travers le monde. Photo RL/Stéphane STIFFER

“ Je suis une goutte d'eau dans un océan d'horlogers ”

Armand Billard, fondateur et gérant de Sartory-Billard

57A04 - V1